
10 月 21 日至 22 日，由省关工委主任聂文权（右一）带队的省关工委调研组到我市调
研。图为省关工委调研组在东丰县五道岗中心校调研。 本报记者 吴培民 摄
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本报讯（记者 于蕾）为全
面了解掌握近期全市主题教
育指导督导工作情况、对下一
步工作进行细致研究部署，10
月 22日，市委“不忘初心、牢
记使命”主题教育领导小组办
公室巡回指导组汇报会在市
委召开，市委常委、组织部长
杨光出席会议并讲话。

会上，市委主题教育领导
小组办公室各巡回指导组分
别作工作汇报。

杨光指出，全市主题教育
启动以来，指导组和各巡回指
导组全面贯彻市委部署要求，
提高政治站位，认真履行职
责，有力有效指导，督促指导
全市各县（区）各单位各部门
高质高效完成了各项既定任
务目标。当前，全市主题教育

督导工作的总要求是：明晰责
任、把握重点、加大合力、解决
问题。主要任务是：着力推动
落实，确保四项重点措施落实
到位；着力强化指导，确保主
题教育不偏不虚不空；着力纠
正偏差，确保主题教育保持正
确方向；着力严肃纪律，确保
有令必行、有禁必止；着力压
实责任，确保压力传导到位。

就进一步开展好全市主
题教育指导督导工作，杨光强
调，要改进指导督导工作方
法，督导组要做到“五访六查
八问”、防止“八种倾向”，在此
基础上，各巡回指导组还要坚
持做好“望闻问切”，即查看资
料、听取汇报、询问情况、找准
问题。要明确指导督导工作
原则，坚持公开明察和背地暗

访紧密结合，坚持常规督导和
突击检查紧密结合，坚持普遍
指导和重点督导紧密结合，坚
持督导落实和传授方法紧密
结合，坚持目标导向和问题导
向紧密结合。

杨光要求，要靠实指导工
作责任。往深里督，根据重点
措施看进展；往实里督，根据
任务完成看措施；往严里督，
严肃工作纪律看落实；往真里
督，把严标尺标杆看成效。要
严肃指导督导工作要求，继续
加大工作推力，继续强化工作
协同，继续强化学习提高，继
续改进工作作风，以饱满的精
神状态、扎实的工作作风，切
实做好督导指导工作，确保全
市主题教育取得实实在在的
成效。

市委“不忘初心、牢记使命”主题教育领导小组办公室巡回指导组汇报会召开

本报讯（记者 王茵）10
月 20日至 22日，四川铁骑力
士集团董事长雷文勇率集团
总裁冯光德、执行总裁李全、
运营总裁邓先锋一行来辽调
研考察、对接交流。市领导柴
伟、孙弘、张凤林、康忠贵分别
会见来宾并参加相关活动。

铁骑力士集团是一家集
饲料生产、种畜养殖、屠宰分
割和食品精深加工为一体的
现代食品集团，在全国建有
130家分（子）公司，为农业产
业化国家重点龙头企业。

考察中，雷文勇、冯光德、
李全、邓先锋一行先后深入东
丰南照山养鹿官山园、江城公
司梅花鹿养殖基地、鹏翔牧业
公司、睿康生物科技公司、梅
花鹿创投园和东辽县金洲现
代农业产业公司、厚德饲料
厂、养鸡场、食品股份公司及
安石镇朝阳村、龙山区畜牧
场、东北袜业园、龙泉春窖藏
等地，实地了解我市农产品深
加工领域的资源优势、产业基
础、主要特色及企业生产经营
状况，并围绕产业链延伸、保
健品开发、食品深加工等课题
进行了深入交流探讨。

在随后召开的座谈会上，
柴伟简要介绍了我市经济社
会发展情况。他说，刚刚结束
的市委七届七次全会对我市
当前和今后一段时期主要工
作作出了部署，提出要健全农
业发展体系，依托辽源国家农

业科技园、安恕循环经济产业
园、金州现代农业产业园等特
色产业园区，发挥金翼蛋品、
睿康生物等企业龙头作用，引
进一批三产融合项目，带动

“蛋鹿菌蚕猪果”六大特色资
源深度开发。

柴伟指出，多元开放、协
同共进是经济持续发展的必
然选择。铁骑力士集团专注
农产品深加工，构建了“饲料
——畜禽养殖——食品加工”

一条龙的产业链结构，拥有自
己的品牌优势、研发优势、创
新意识和先进理念。真诚希
望双方能够整合当前资源、依
托现有优势，围绕产业链、创
新链、供应链建立利益联结机
制，实现高层次、多领域的深
度合作，开创政企合作、互惠
共赢的良好局面，谋求资本运
营与企业价值最大化。

雷文勇对辽源的产业定
位、发展方向、谋划路径表示

赞赏。他表示，要认真领会、
读懂辽源产业谋划的重点领
域、推进路径、主攻方向和主
要做法，结合铁骑力士优势，
主动融入辽源经济社会发展
过程中，积极参与“蛋鹿菌蚕
猪果”六大特色资源开发建
设，立足现有条件，发挥自身
优势，联手追求价值最大化，
实现互利共赢。

冯光德认为，通过三天时
间的实地考察，看到了辽源产

业优势、资源优势，也感受到
了辽源党委、政府干事创业的
热情激情，体会到了辽源企业
家积极向上的精神风貌。他
表示，铁骑力士旨在做中国高
端食品的倡导者和领跑者。
下一步，将高度关注“蛋品+
农产品深加工”领域，希望能
够参与到中国“蛋都”建设中，
与辽源合力打造集资源整合、
品牌建设、科技带动、创新驱
动于一身的中国乃至世界“蛋
都”。同时也希望与辽源联
手，围绕生猪产业全产业链建
设进行全方位合作。

邓先锋表示，辽源有良好
的产业基础和资源禀赋，具备
较好的合作条件。下一步，集
团将围绕全产业链品牌化发
展，找准着力点，本着优势互
补、互惠互利、资源共享的原
则，全力以赴推动合作，共同
发展，共享成果。

孙弘对双方的合作寄予厚
望。她表示，辽源市委、市政府
将秉承服务至上理念，不断提
升服务水平，为企业在辽源发
展打造最优的政务环境、法治
环境和营商环境，推动双方合
作向更深层次、更宽领域、更高
水平迈进，让双方强强联手，一
路同行，共襄发展，共享红利。

各县（区）、经济开发区
主要负责人，市商务局、市农
业农村局及相关部门有关负
责人分别参加调研考察及座
谈交流活动。

铁骑力士集团董事长雷文勇率队到我市考察

10月20日至22日，四川铁骑力士集团董事长雷文勇一行到我市调研考察、对接交流。图
为市领导同来宾在厚德食品股份有限公司考察。 本报记者 王彦雨 摄

本报讯（记者 付晓娇
吴培民）10月 21日至 22日，
由省关工委主任聂文权、执
行主任王葆光带队的省关
工委调研组来到我市，开展
为期两天的调研活动。

调研组认真听取了市关
工委主任宋春芝汇报的我市
开展关心下一代工作情况；
听取了两县、两区及市直有
关部门关工委专题汇报；深
入龙山区北寿社区关工委，
参观了任桂梅工作室并听取
汇报；深入长寿社区关工委、
蓝天幼儿园、东丰县五道岗

中心校开展调研。
聂文权对我市各级关

工委开展的一系列活动给
予高度评价，认为辽源开展
关心下一代工作扎实、成效
显著。在主题教育上有深
度、有灵魂；在传承红色基
因上真实、生动、鲜活，能结
合辽源的实际开展学习活
动；在为青少年排忧解难
上，“五老”群体发挥了重要
作用。为青少年服务是关
工委工作的方向和目标。
希望辽源市关工委能继续
为青少年做好工作，为他们

雪中送炭。同时，要把握职
业定位，落实党建带关建制
度安排，把关工委工作纳入
到党委、政府的中心工作
中，使关心下一代工作充满
活力。

市长孙弘，市委副书记
韩阳，市政协副主席、龙山
区委书记张恒军，市关工委
执行主任申守勤分别参加
了座谈会和相关调研活
动。市委宣传部、东丰县委
宣传部、龙山区委宣传部等
相关部门主要负责同志参
加调研。

省关工委调研组来我市调研

本报讯（记者 于芯 张
建树）10月 22日，中俄青年
创业孵化器交流项目代表团
团长、俄罗斯阿尔泰边疆区
青年政策与社会发展项目推
进管理局局长叶卡捷琳娜·
切托什尼科娃带领代表团一
行来我市，就青年创新创业
领域进行考察交流。

市委副书记韩阳在市宾
馆会见了中俄青年创业孵化
器交流项目代表团一行，对
代表团一行到来表示欢迎。
他说，今年是新中国成立 70
周年，也是中俄建交 70 周
年，这对于我们两国人民特
别是青年来说是非常有意义
的一年。中俄睦邻友好一直
是两国政府和人民高度重视
的双边关系。近些年来，国
家主席习近平和俄罗斯总统

普京进行多次友好会晤，对
推动两国持续友好、促进睦
邻双边关系起到了积极推
动作用。两国青年的交往
是两国人民友好交往的重
要部分。我们很高兴看到
中俄两国自 2016年起开展
的中俄青年创业孵化器项
目在吉林开展深度合作特别
是代表团一行到辽源开展考
察。我们愿意共同努力，在
促进两国青年友好交往的基
础上，加强多方面合作，既促
进青年创业孵化器项目合
作，也深度促进两国青年的
友好交往，为两国睦邻友好
作贡献。

卡捷琳娜·切托什尼科
娃表示，长期以来，俄中两国
在各领域保持着密切合作。
俄方愿同中方一道努力，推

动青年创业孵化器交流项目
的深化合作。希望今后双方
继续密切联系，在青年科技、
教育、创业等方面，加强深度
合作，共同努力为两国友好
作出更大贡献。

考察交流期间，代表团
一行参观了东北袜业园区、
吉林启星铝业有限公司、厚
德食品有限公司、龙泉春酒
庄洞藏、显顺琵琶学校等地，
详细了解了我市纺织袜业、
高精铝加工产业、农特产品
产业及文化产业情况，就青
年创客和大学生创业与合作
进行了考察交流。

市委、市政府相关领导，
共青团吉林省委统战部、省
青年就业创业服务中心及共
青团辽源市委相关负责人参
加会见和考察。

中俄青年创业孵化器交流
项目代表团到辽源考察交流本报讯（记者 李锋）10

月 22日下午，市委副书记韩
阳到龙山区调研指导“不忘
初心、牢记使命”主题教育工
作。市政协副主席、龙山区
委书记张恒军参加调研。

在福阳社区，韩阳认真
听取了福阳社区负责人关于
便民服务、社区党员管理及
党员活动开展、老旧小区改
造和社区开展“不忘初心、
牢记使命”主题教育等方面

的情况介绍。韩阳指出，社
区要结合自身实际和工作实
际开展好“不忘初心、牢记使
命”主题教育。主题教育开
展得好不好，归根结底要看
群众满意不满意。韩阳要

求，社区党员干部要在主题
教育中进一步提高思想觉
悟、提高政治站位，以问题
为导向，查找工作中存在的
问题和不足，对标对表抓好
工作落实、抓好社区居民期
盼的老旧小区改造工作，真
正办好一批群众期待的实
事好事，以实绩实效不断提
升广大人民群众的获得感、
幸福感、满意度。

在寿山镇，韩阳召开座
谈会，与区领导、镇干部和部
分村党支部书记就开展“不
忘初心、牢记使命”主题教育
情况进行深入交流。座谈会
上，张恒军汇报了龙山区开
展主题教育情况，寿山镇负
责人汇报了寿山镇开展主题
教育情况和小城镇建设情

况。韩阳充分肯定了龙山区
“不忘初心、牢记使命”主题
教育开展以来所做的工作和
取得的成效，并就下一阶段
主题教育开展提出要求。韩
阳要求，下一阶段开展好主
题教育要做好分类指导，进
一步加强组织领导，做到统
筹兼顾、上下联动，开门搞教
育，保质保量完成主题教育
活动。要把开展“不忘初心、
牢记使命”主题教育与贯彻
落实市委七届七次全会精神
结合起来，着力推动“五大改
革”，努力构建“六个体系”，
聚焦发展任务，坚持以人为
本，做好乡（镇）发展谋划，找
准发展优势，抓好小城镇建
设，以高质量发展成效检验
主题教育实效。

市领导到龙山区调研指导“不忘初心、牢记使命”主题教育工作

走过金翼蛋品数百米长
的参观走廊，亲眼看着一枚
枚小鸡蛋从机器自动剥壳到
蛋白、蛋黄分离，再到加工制
作成各种蛋制品、食品打包
装箱，运往世界各地。蓦然
发现，原来正大、蒙牛、娃哈
哈、肯德基、康师傅这些看似
与我们、与辽源市全无交集
的知名品牌，其实，相互间早
已经交往日久，过从甚密。
而金翼蛋品的那一枚枚鸡蛋
也早已“滚”过浩瀚的太平
洋，“滚”上西方人的餐桌。

与金翼蛋品的藏锋敛锐
相比，启星铝业看上去有着
同样的低调奢华，其前身
——麦达斯铝业曾直接参与
了我国铁路第六次提速和京
津高铁车辆制造以及十几个
城市的地铁建设，目前国内
正在运行的时速200公里/小
时动车及京津350公里/小时

高速列车的铝合金车体材料
均为该企业生产，公司还先
后被法国阿尔斯通公司评为
A 级供应商，德国西门子公
司评为优秀供应商。

盘点当下的辽源，金翼
蛋品、启星铝业并非凤毛麟
角，鸿图锂电 9 微米锂电隔
膜结束了国内该产品完全依
赖日本进口的局面；东北袜
业产业规模居全国之最，形
成“南有诸暨、北有辽源”的
发展态势；东丰县是国内最
早人工驯养梅花鹿之地，东
丰型梅花鹿在国内外享有盛
誉；东辽黑猪、龙泉春酒早在
2015年便被评为国家地理标
志产品。

历数这些家底儿，它们
是辽源品牌，也是辽源骄傲，
更是我们手中的筹码，如何
利用这些筹码，刚刚结束的
市委七届七次全会给出了方
向和路径：加大招商引资力
度，下好投资拉动、项目带动
这盘棋，围绕发展谋项目，做
到延产业链谋项目、延供应
链引项目，发挥鸿图锂电、启
星铝业、欧蒂爱等龙头企业
作用，谋划实施巨峰生化 60
万吨燃料乙醇、重庆三圣医
药制造基地、欧蒂爱柔性订
单制造平台等延链强链项
目；按产业集群谋项目、按产
业园区引项目，建好东北袜
业园、格致汽车模具产业园、

东丰国际梅花鹿产业创投园
等平台，谋划实施东北袜业
园工业互联网、汽车改装、新
能源汽车锂电池包铝合金箱
体等先进制造业项目；依特
色资源谋项目、依三次产业
融合引项目，推动“蛋鹿菌蚕
猪林果”等特色产业规模化、
产业化发展，谋划实施厚德
食品日产 300 万枚卤蛋、万
亩浆果产业综合体等产业融
合项目。真正做到谋划一
批、洽谈一批、储备一批、签
约一批、开工一批、投产一
批、达产一批。要用足用好
国家支持东北地区深化改革
创新推动高质量发展的政
策，主动向上争取更多的资

金和项目落到辽源。
“有美玉于斯，韫椟而藏

诸？求善贾而沽诸？”2000多
年前，孔夫子便有答案：“沽
之哉!沽之哉! 我待贾者也。”

再好的美玉，卖不出好
价钱终是一块石头，而以此
为引，增值变现，这在今日，
叫经济头脑，也叫市场意识。

四川铁骑力士集团的辽
源之行诠释的正是这样的市
场意识。在与辽源党委、政府
及企业家交流对接座谈会上，
集团董事长雷文勇及其所带
领的精英团队对辽源市委七
届七次全会明确的招商引资
路径大加赞赏，对辽源市各级
各部门干事创业的热情更是
钦佩之至，多次强调，要发挥
各自优势，创造更大价值。

“美玉于斯，善贾而沽”，
先贤的智慧正在被后辈发扬
光大。

数数辽源的家底儿 招商这样做
本报记者 王茵

不忘初心 牢记使命

本报讯（记者 刘鹰）10
月 22日 15时整，市扫黑办在
市公安局召开新闻发布会，
就群众举报涉黑涉恶犯罪线
索奖励情况进行通报。

扫黑除恶专项斗争开展
以来，社会各界积极参与扫黑
除恶专项斗争，为精准打击黑

恶势力起到了重要作用。为
了鼓励群众积极举报线索，市
委政法委联合多部门印发了
《辽源市群众举报涉黑涉恶犯
罪线索奖励实施办法（试
行）》，对符合条件的举报群众
予以奖励。截至目前，由群众
举报的8起涉黑涉恶案件涉及

的21万元奖金，已全部发放。
据了解，全市将持续保持

高压态势，严厉打击黑恶势力
及其背后“保护伞”。市扫黑
办希望广大群众积极配合政
法机关和纪检监察机关，提供
有价值线索，并依据相关规定
兑现举报人的奖励。

21万元举报涉黑涉恶犯罪线索奖金已发放
市扫黑办召开新闻发布会通报群众举报涉黑涉恶犯罪

线索奖励情况


